EVANGELISCHE GESAMTKIRCHENGEMEINDE LUDWIGSBURG

Evangelische Kirchenpflege · Postfach 1286 · 71612 Ludwigsburg

Stadtverwaltung Ludwigsburg Herrn Erster Bürgermeister Konrad Seigfried Postfach 2 49 71602 Ludwigsburg



KIRCHENPFLEGE

Bearbeiter: Unser Zeichen: Lothar Rücker

rü/pf

E-Mail:

I.ruecker@evk-lb.de

Datum:

15.05.2020

Renovierung des Kinder- und Familienzentrums bei der Kreuzkirche

Sehr geehrter Herr Seigfried.

wir möchten Ihnen zunächst unseren Dank für die hervorragende Arbeit aussprechen, die seitens der Stadtverwaltung im Bereich der Organisation der Notbetreuung für die Kindertagesstätten geleistet wurden und die gute und kooperative Zusammenarbeit mit uns als Träger - insbesondere durch das Team 48, allen voran Frau Renate Schmetz und Herrn Thomas Brändle. Wir sind zuversichtlich, dass wir uns alle gemeinsam auf dem richtigen Weg befinden und diesen gemeinsam gut meistern werden.

Sicherlich wird uns Corona auch die nächsten Monate, wenn nicht Jahre beschäftigen. Umfangreiche Maßnahmen werden notwendig sein, um das Platzangebot und die Qualität in den Kitas auf die künftig zu erwartenden Hygienemaßnahmen auszurichten. Wir kommen deshalb nicht umhin, rechtzeitig mit den bereits geplanten Maßnahmen, insbesondere in der Kreuzkirche, zu starten. Wir wissen sehr wohl, dass sich die Stadt in einer ungeahnten und unplanbaren, finanziell kritischen Situation befindet. Auch wir werden deutliche Abstriche hinnehmen müssen, da auch wir stark von der Entwicklung der Einkommensteuer bzw. Kirchensteuer abhängig sind. Wir sehen es dennoch als unsere Aufgabe an, zukunftsgerichtete Investitionen zu tätigen. Das Gemeindezentrum der Kreuzkirche gehört dazu und wird nun in einem ersten Schritt renoviert, ohne dabei die Option für einen Ausbau und eine Verbesserung der Situation der Kita völlig aufgeben zu müssen.

Wie bereits mehrfach angekündigt, wollen wir in diesem Jahr mit der Renovierung des Gemeindezentrums beginnen. Unabdingbar ist der Austausch der 28 Jahre alten Heizungsanlage im Gemeindehaus, die nur noch notdürftig in Betrieb gehalten werden kann. An dieser Heizungsanlage ist auch das Kindergartengebäude angeschlossen, weshalb wir heute mit unserem schon mehrfach angekündigten Antrag der ersten Ausbaustufe an Sie herantreten.

Als Ersatz für die bestehende Gasheizung ist eine verbesserte Heizungstechnologie angedacht, wobei der Anschluss an die Fernwärmeversorgung der Stadtwerke Ludwigsburg-Kornwestheim Priorität genießt. Die Berechnungen der Fachingenieure gehen hierbei von rund 40 t CO²-Einsparungen pro Jahr aus. Im Rahmen dieser Sanierung fallen notwendige energetische Maßnahmen wie der Austausch von Heizkörpern und verschiedener Fensterelemente aus Bauzeit an, um die Räume mit der niedrigeren Vorlauftemperatur im Winter ausreichend beheizen zu können.

Seite 2 von 2

Die Kosten der energetischen Maßnahmen betragen rund 450.200 €, wovon zunächst ein Anteil von 318.000 € im ersten Bauabschnitt umgesetzt werden muss. Wir beantragen deshalb den städtischen Zuschuss von 80 % (254.400 €) für die zwingend notwendigen Maßnahmen und bitten um entsprechende Zustimmung.

PS: Wir sind nach wie vor von der Sinnhaftigkeit des Ausbaus des Kifaz an der Kreuzkirche überzeugt und werden den im März abgesagten Vororttermin mit Ihnen und den Gemeinderäten in den nächsten Monaten nachholen, sobald es die Corona Situation erlaubt.

Mit freundlichen Grüßen

Winfried Speck

Kirchenpfleger

Anlage

Kostenberechnung Architekturbüro Riehle und Partner

MF:

Oberbürgermeister Dr. Knecht Gemeinderatsfraktionen